



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 12478

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extra-
jere.—Tres meses 11'25 id.—La suscripción se contará desde 1.^o
y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

Administración y Redacción, Mayor 24

LUNES 8 DE JUNIO DE 1903

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de
fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Canmartin
61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

La higiene

En el ayuntamiento se habló el sábado largo y lendido de este asunto. El señor Jorquera recordó que hace tiempo hizo varias preguntas sobre esta materia y las recordó con motivo de estar el barrio de Santa Lucía muy necesitado de higienización.

¿Sólo Santa Lucía? El señor Jorquera sabe que en los demás barrios ocurre lo mismo y que las diputaciones y la misma Cartagena se encuentran tan necesitadas como el barrio citado.

Lo que pasa en los barrios extramuros y en las diputaciones rurales es que las fallas están más a la vista. En Cartagena están ocultas; mas quien quiera buscarlas las encuentra enseguida.

Para confirmar lo que decimos, no hay más que visitar los barrios altos y fijarse en las viviendas que los forman.

Estrechas; sin más punto de ventilación que la puerta de acceso; nevera en el invierno y horno en el verano; de techos bajísimos; mal iluminadas, en ellas viven amontonados los vecinos, respirando emanaciones mal sanas. Rara es la casa de esas que tiene retrete y casi es una fortuna para sus habitantes no tenerlo; porque los que no carecen de él lo tienen dentro, mezclando sus olores á los de la humedad que brota del piso y las paredes y a los de la cocina, vecina de la alcoba ó de la sala.

Casa de esas hay en la que viven dos ó tres familias, siendo la una inquilina de la sala y la otra del comedor—cuando lo hay,—pues no en todas se encuentra ese departamento.

Hace algunos años, en ocasión en que por cuenta del ayuntamiento se repartían limosnas á los enfermos pobres y fuimos encargados de repartir algunas, vimos una casa tan aprovechada por su dueño, que en cada una de sus ocho habitaciones albergaba un vecino con su correspondiente familia: diez y ocho personas en total.

Había allí inquilinos en el cuarto de la escalera, llamado así pomposamente el hueco de la misma; el del pasadizo que era este; el de la cocina; el del comedor y un zaguizamí repugnante y mal oliente, que era un cuartucho, en que estaba el retrete, habitado también, por dos pesetas mensuales: un verdadero horror.

Rindiendo culto á la higiene moderna, que ha puesto de relieve los grandes daños que á la salud ocasiona vivir de esa manera, debían desalojarse centenares de casas; pero ¿dónde llevar sus habitantes?

¿Dónde hay otras viviendas mejores, más sanas? En ninguna par-

te. Mientras no haya casas para obreros, construídas conforme preconiza la higiene, no será posible borrar esos lunares que saltan á la vista en todas partes y más que en otra alguna, en la ciudad.

Pasa aquí lo que no tenía más remedio que pasar; encerrada la población entre muros de piedra que le impedían moverse y respirar, ha tenido que ganar en altura lo que se le negaba en extensión. De ahí el que haya vivido y viva amontonada, escalimando el suelo para hacer mas numerosas las viviendas, creándose un tal estado de estrechez y de falta de luz y de ventilación, que no es susceptible de transformarse con la varita mágica, sino á medida que vaya reedificándose la ciudad, es decir, á plazo muy largo.

Lo que se necesita es estar siempre atentos á la transformación; porque si sobre no poder hacerse con la rapidez que se desea, se descuida, no solo no la veremos nosotros, sino que nuestros nietos tampoco la verán.

TIJERETAZOS

Leemos:

«Un despacho de Bruselas afirma que se han presentado complicaciones graves en la frontera de Marruecos y que varias potencias, inclusa Rusia y Alemania, propondrán la celebración de una conferencia internacional para buscar una solución definitiva al problema marroquí.»

¿A que se?

Cualquiera metió la mano en ese nido de alacranes.

La solución de ese asunto espeluznante es dejarlo como está, ó meterse en un lio, del cual no se sabe ni por dónde entrar ni cómo salir.

¡Ahí es nada, Marruecos!

Solo al pensar que puede manifestarse ese problema con caracteres de urgente solución, se echan á temblar los interesados en que no se resuelva.

Dice un periódico que la visita del príncipe Enrique de Prusia no ha tenido por objeto un simple cambio de saludos.

¿Qué hay, pues, un pensamiento de alianza?

Esa no es ella.

El jefe de la Unión conservadora, el propio presidente del consejo, ha dicho muchas veces que á las alianzas no se va con las manos vacías.

Y desgraciadamente no las tenemos llenas.

Los diputados por París solicitan del Parlamento francés que se haga una baja notable en los derechos de los trigos extranjeros.

Tememos que si el gobierno español no pone á los trigos nacionales un impuesto de salida tan grande por lo menos como el que bajen los franceses á la entrada, nos vamos á quedar sin trigo, como ya nos quedamos sin oro y estuvimos á punto de quedarnos sin plata.

Hay que desengañarse: En eso de comprar y vender no existe el patriotismo.

Solo existe el negocio y donde quiera que se le encuentre se le rinde fervoroso culto.

TRIGO LARGO

La cuestión de los trigos está sobre el tapete, gracias á las gestiones de una comisión de esuaderos y diputados de las regiones productoras, que anda de la zeca á la meca visitando Ministros y altos funcionarios para enterarles de que por esta vez cada español tiene seguros los 2,65 hectólitros de tan simpático cereal que consume al año.

Es una noticia de esas «de buten», por que evidencia, con el testimonio de tan respetabilísimos señores, que «hay trigo», y trigo largo, como se suele decir, como que, según cálculos, sobrarán este año de 10 á 12 millones de hectólitros, toda vez que el consumo es de 43 á 45 millones anuales y la cosecha de este año, por corto, será de unos 55.

De cebada es de lo que se anda mal.

Hay merma en la producción de este artículo, y el consumo agotará la cosecha y todavía será preciso traer de fuera más cebada para compensar el déficit; todo por la sequía de Febrero y Marzo, que les vino de perlas á las máscaras, por Carnaval, y á los paseantes por la Semana Santa, pero que á los campos partió por el eje como se suele decir.

Los tahoneros, que con la sequía hacen su agosto, están consternados considerando que ya no pueden «cubrir el pan», pues no solamente llueve sin tino, sino que los supraindicados senadores y diputados les fastidian enterando á todo bicho viviente de que la cosecha va á ser este año envidiable y de que se sembrará trigo, y, en fin, que «no hay escasez».

Mientras los labradores estén contentos todo va bien; ellos sudan la gota gorda para que á los demás españoles, incluidos los vagos de profesión y los representantes del país, que allí se van, no les falten sus correspondientes 2,65 hectólitros de trigo, y vamos viviendo!

Pero cuando el agricultor se queja hay que echarse á temblar, porque todo toma mal cariz y parece que lo que se come es robado.

¡Benditas lluvias! Acense producen molestias, ajan la indumentaria y estropean el calzado de los barbilindos, que corren el tacón en las grandes poblaciones, pero en cambio, fecundan la tierra, afirman el trigo y atan de pies y manos á los tahoneros, que con los verdaderos aguafiestas de la gente urbana, esa que vive en una santa ignorancia de las penalidades campestres y que sólo de oídas sabe algo de las crisis agrícolas.

Por esta vez puede archivar el tétrico adagio de que donde no hay harina todo es molina, y supuesto que hay, ó mejor dicho, va á haber «trigo» largo, demos las gracias muy cortésmente á esos padres de la patria que han tenido la amabilidad de suministrar esas noticias tan halagüeñas... ¡Y dese el cerrojazo cuanto antes!

Así como así, el verano viene á paso de tortuga y el invierno se acerca á marcha de automóvil, y no es cosa de perder las imperiosas vacaciones del estío que tan bien sientan á los que no han trabajado en todo el invierno, ni piensan molerse los huesos, y hacen bien, si pueden, en lo que les resta de vida, que Dios se la prolongue muchos años, amen.

Abel Inart.

EL SERMON de la Santísima Trinidad

Ayer tuvimos un especial placer en es-

cuchar la autorizada palabra del Sr. Magistral de la Catedral de Orihuela, señor Iniesta, que desde la Sagrada Catedral de la Iglesia de Santa María de Gracia, dirigió su elocuente voz á los fieles de Cartagena.

Describir, ó dar cuenta al público de un sermón tan intricado como el de la Santísima Trinidad, problema de los más difíciles en Teología, y añadir á esta dificultad el ser el orador el Sr. Iniesta; uno de los primeros talentos de la Iglesia, que á su elocuencia, una una velocidad de dicción semi imposible de seguir, aumenta la dificultad para el que tiene que describir ó dar cuenta de dicha oración agrada.

Su exordio fué presentar los escollos que á un orador agrado se le presentan para describir la vida ascética de los Santos para que sirvan de ejemplo á los fieles; de las que se ofrecen cuando se han de describir las virtudes y gracias de la Virgen, de los obstáculos que se presentan ante la pequeñez del talento humano para poder hacer un pálido bosquejo de las gracias que se encierran en el Santísimo Sacramento del altar, inatituido en la célebre noche de la Cena, prueba amorosísima de Jesús para con el hombre, y sobre todas estas condiciones la de hacer comprender, la de llevar al conocimiento del público católico, la base de toda fe en el dogma; la del misterio de la Santísima Trinidad; de adorar un solo Dios y ser tres personas distintas las que hay en él, ó adorar tres personas y estar reducidas á una.

Hizo el Sr. Iniesta excursión erudita por los libros sagrados, deduciendo de ellos estar demostrado de una manera inconcusa la existencia de las tres personas, fundándose en todo el pentateuco, cuando llega el momento de la creación del hombre, en que dice Dios «Hagamos al hombre». ¿Por que dice hagamos? ¿A quien se dirige? ¿Que otras personas le acompañan en aquel solemne momento?

También Isaias lo prueba en sus profetas, lo mismo hacen los demás profetas, y explican el sentido de aquellas palabras de Moises. La pluralidad de las personas de la Santísima Trinidad están en el génesis de la creación, y en el mismo se explican ambas ideas: dice «hagamos al hombre» y á continuación de esa pluralidad dice el mismo, y vió que su obra era buena y descansó. He ahí el tema del sermón.

Hizo después alarde de erudición por el campo de los escritores sagrados y terminó su oración exponiendo las ideas religiosas combatiendo el positivismo, con el primer versículo de San Juan. En el principio era el verbo y el verbo era Dios.

Explicarle á nuestros lectores la facilidad de palabra, el torrente de ideas que acuden á la imaginación del Sr. Iniesta es imposible dada la pequeñez del que escribe y su empírica ignorancia; hay necesidad de oír á dicho señor para comprender cuanto decimos.

Damosle la enhorabuena desde estas columnas y deseamos tener el gusto de escucharle dentro de pocos días, en que dirigirá su elocuente palabra á los fieles de esta ciudad con motivo de un triduo, que se celebrará en la Iglesia parroquial castrense de Santo Domingo los días 19, 20 y 21.

Juegos florales EN ALMERIA

Hemos recibido el programa de los Juegos florales que celebrará el Círculo literario de Almería en dicha ciudad el próximo

Agosto patrocinados por aquel Ayuntamiento.

Comprende los siguientes temas.

BASES

TEMA I

Poesía lírica con libertad de asunto, metro y extensión.

TEMA II

Almería.—Composición poética con libertad de extensión y metro.

TEMA III

Poesía de carácter festivo.

TEMA IV

Basas armónicas de contratación entre el capital y el trabajo. Especialización. Resumen comparado de la actual legislación europea.

TEMA V

Exposición de un objeto artístico.

TEMA VI

Algunas ideas acerca de probables alumbramientos de aguas en el término municipal de Almería. Medios fáciles de comprobación.

TEMA VII

Causas que determinan la falta de asociaciones industriales en esta provincia. Medios que sirvan para estimular su desarrollo.

TEMA VIII

Estudio acerca del drama histórico, legendario y de costumbres. Determinar para cada uno de ellos el modelo de autor español. Análisis crítico del modelo. ¿Cuál es el preferible para que ejerza su influencia en el mejoramiento de nuestras costumbres?

TEMA IX

Proyecto, presupuesto y planes para la construcción de un lavadero modelo en esta capital. Consideraciones acerca de su importancia, por lo que afecta á la salud pública y como negocio de fáciles rendimientos.

TEMA X

Recursos y medios para estimular la instrucción en Almería. Estadística de analjabetas.

TEMA XI

Higiene del Sermenage. Causas que determinan su desarrollo en las primeras edades. Medios para evitarlo.

TEMA XII

Exceso de mortalidad infantil en Almería. Causas y remedios. Estadística del quinquenio último.

TEMA XIII

Causas genéricas de la criminalidad en esta provincia. Crítica de los fallos. Exposición de remedios. Estadística del quinquenio.

TEMA XIV

Proyecto para el barrido, riego y limpieza pública en Almería, de fácil, inmediata aplicación y reducido costo.

TEMA XV

Cultivo de la patata en esta zona. Epidemias más frecuentes. Medios de éxito conocidos para combatirlas. Estadística de producción y exportación en el quinquenio último.

Los trabajos se remitirán al secretario general del Círculo Literario, Don Antonio Moreno Nieto. Los correspondientes al primer tema, deberán ser enviados antes del día primero de Agosto del corriente año. Los restantes se admitirán hasta el día diez del mismo mes.

A «EL PUEBLO»

Debemos decir á «El Pueblo» de La Unión, por si lo ignora, que jamás se alber-



Probad el Cognac de HENRI GARNIER y C.

